

# Protestas generales por soviéticos en Afganistán

Londres, diciembre 29 (AP). Miles de personas participaron hoy en manifestaciones antisoviéticas en Europa Occidental, India, Bangladesh e Irán en el quinto aniversario de la invasión rusa de Afganistán.

Estados Unidos y sus aliados europeos occidentales volvieron a solicitar la retirada de unos 140,000 soldados soviéticos de Afganistán. Sin embargo, el secretario de Relaciones Exteriores británico Sir Geoffrey Howe admitió que "el panorama no es esperanzador".

En Moscú, la prensa soviética celebró el aniversario exaltando "los cambios progresivos que han tenido lugar en Afganistán" desde que el gobernante Partido Popular Democrático Afgano llegó al poder hace seis años.

La prensa soviética no mencionó el golpe de Estado de

1979 que trajo al poder al presidente afgano Babrak Karmal. Comentó solamente la intervención soviética para refutar las críticas extranjeras.

En Nueva Delhi, unos 2,000 refugiados afganos y 3,000 indios desfilaron con carteles que decían "muera (el presidente soviético Konstantin Chernenko" y "KGB salga de Afganistán". Quemaron una bandera soviética frente a la embajada de ese país, aunque no hubo incidentes violentos.

Radio Teherán, captada en Londres, dijo que miles de emigrantes afganos participaron en una manifestación antisoviética en la capital iraní. Despachos de prensa locales indicaron que la embajada soviética en Teherán

—Pasa a la página 31—



CONTRA INVASION. Nueva Delhi, Dic. 27 (UPI). Cerca de dos mil refugiados afganos e indios quemaron una efígie del presidente Konstantin Chernenko al protestar frente a la embajada de Rusia en Nueva Delhi por la invasión de la Unión Soviética en Afganistán, desde hace cinco años.

## Diálogo: Israel-Egipto sobre caso fronterizo

El Cairo, Dic. 27 (AP). Israel y Egipto se preparan para sostener conversaciones destinadas a solucionar la disputa fronteriza sobre la Zona de Taba, que ha perjudicado los esfuerzos tendientes a mejorar las relaciones entre ambos países, dijeron fuentes de las dos partes.

Funcionarios en los respectivos Ministerios de Relaciones Exteriores dijeron

que aún no se fijó la fecha para las negociaciones, pero un vocero israelí en Jerusalén indicó que se acordó en principio mantener las sesiones en la ciudad israelí de Beersheba y en la egipcia de Ismailia.

Por su parte, Radio Israel informó hoy que representantes locales, de Egipto y de Estados Unidos se

—Pasa a la página 34—



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CRISIS NERVIOSA. Bolonia, Italia, Dic. 27 (UPI). Una mujer sufre crisis nerviosa durante los funerales de las quince víctimas de un tren expreso que fue dinamitado el 23 de diciembre.

## Embajador de E.U. volverá a Colombia

Washington, Dic. 27 (AP). El vocero adjunto del Departamento de Estado, Alan Romberg, dijo hoy que el embajador norteamericano en Colombia, Lewis Tamba, había venido a los Estados Unidos para una breve visita y que proyectaba regresar a Bogotá.

Fuentes diplomáticas dijeron en la capital colombiana que Tamba y su familia, que han sido amenazados de muerte por traficantes de drogas, no regresarían a ese país.

Preguntado acerca de las amenazas de muerte,

—Pasa a la página 34—

UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

## Singapur decide su retiro de la UNESCO

París, Dic. 27 (AP). Singapur ha decidido retirarse de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), dijo hoy el embajador de ese país en Francia, David Marshall.

Marshall, que se desempeña también como representante permanente en la UNESCO, dijo que la medi-

da no entraña un desacuerdo con la organización ni una crítica.

"Hemos entregado nuestra nota de retirada. Somos un pequeño país y tenemos objetivos prioritarios para nuestros recursos limitados", expresó el embajador a The Associated Press.

Añadió que un consejero

—Pasa a la página 35—

## Juzgan policías polacos por asesinato de un cura

Torún, Polonia, Dic. 27 (AP). Cuatro agentes de la Policía Secreta fueron enjuiciados hoy acusados del asesinato de un sacerdote católico y los cargos leídos al comienzo de la vista denunciaron que el delito estuvo ligado con órdenes procedentes de esferas gubernamentales de "muy alto nivel".

La víctima, el reverendo Jerzy Popieluszko, era un manifiesto partidario de la Central Sindical Independiente Solidaridad, proscrita por el gobierno. El juicio es considerado uno de los hechos más significativos en los 40 años de régimen militar en Polonia.

—Pasa a la página 31—



COMIENZA JUICIO. Torún, Polonia, Dic. 27 (UPI). Se inició hoy el juicio contra los cuatro oficiales del Ministerio del Interior, sospechosos del asesinato

del Rev. Jerzy Popieluszko, asesinado el 19 de octubre. Ellos son: Grzegorz Piotrowski, Leszek Pekala, Waldemar Chmielewski y Adam Pietruszka.

## Muere de frío en los EU héroe de la 2a. Guerra Mundial

Washington, Dic. 27 (AP). Un héroe de la Segunda Guerra Mundial, que pasó más de 20 años como un desposeído sin hogar, será sepultado mañana en el cementerio nacional de Arlington, tres semanas después que murió de frío en un parque frente a la Casa Blanca, dijeron funcionarios.

Jesse Carpenter, que hace 20 años recibió la medalla de bronce al heroísmo, fue hallado muerto el 5 de diciembre en la Plaza Lafayette tras pasar una noche de muy baja temperatura, dijo un vocero del

—Pasa a la página 34—



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

VICTIMA INOCENTE. Washington, Dic. 27 (UPI). El niño Mohammad Nasin, levanta sus brazos y muestra que en su mano izquierda le faltan cuatro dedos. Perdió sus dedos en Afganistán al recoger una "bomba mariposa", que es un explosivo ruso en forma de juguete.

## Breves Internacionales

### Incidentes por servicio militar sandinista

Managua, diciembre 27 (AP). Decenas de parientes de jóvenes con edad para prestar el servicio militar obligatorio, armados con piedras, palos y machetes se enfrentaron hoy a tropas del ejército que llegaron para reclutar soldados en Nagarote, población localizada 50 kilómetros al noroeste de Managua, según dijeron fuentes informadas.

—Pasa a la página 31—

## Pakistán bombardea territorio Afganistán

Nueva Delhi, Dic. 27 (AP). El gobierno afgano denunció hoy que Pakistán está bombardeando territorio afgano desde el otro lado de la frontera y advirtió que podría verse obligado a tomar represalias.

"Estas provocaciones minan nuestra paciencia", dijo la cancillería según una nota leída por Radio Kabul.

La declaración emitida en el quinto aniversario de la invasión soviética de Afganistán, indicó que Pakistán atacó 19 veces en los últimos dos meses el territorio afgano con artillería de largo alcance.

Calificó los presuntos ataques de "una nueva dimensión en la guerra no de-

—Pasa a la página 34—

## Ataques a petroleros complicarían precios

Jedda, Arabia Saudita, Dic. 27 (AP). El ministro del Petróleo saudita, Jaque Ahmed Zaki Yamani, dijo que la continuación de los ataques contra buques cisterna por parte de aviones de Irán e Irak en la región del Golfo Pérsico conduciría "a una violenta perturbación del mercado petrolero, lo que llevará a un aumento en los precios del petróleo", se informó hoy.

La declaración de Yama-

ni fue efectuada durante una entrevista para el diario saudita "Al Shark Al Awsat", publicado aquí y en Londres, que trató principalmente sobre la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP).

La denominada "guerra contra los buques cisterna", consecuencia del conflicto bélico iraní-iraquí iniciado hace 51 meses, co-

—Pasa a la página 31—

# La OPEP apoya respaldar precios

Ginebra, Suiza, Dic. 27 (AP). Un total de 11 miembros de los 13 que integran la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) apoyaron la propuesta destinada a respaldar sus precios, que obligará al cumplimiento del límite de producción y desalentará el otorgamiento secreto de descuentos, dijo hoy el ministro del Petróleo de Indonesia, Subroto.

Subroto, actual presidente de la OPEP, dijo a periodistas durante una pausa en la sesión inaugural de la segunda etapa de la reunión del organismo que solo Ecuador expresó dudas sobre la le-

galdad del proyecto de autocontrol, y que se desconoce aún la posición de Nigeria.

Fuentes de la conferencia dijeron que es probable que se dejen para mañana las deliberaciones sobre el mecanismo de la propuesta, y sobre un reajuste de la estructura de precios para diferentes categorías del hidrocarburo.

Entrevistados antes de la reunión, algunos ministros expresaron su confianza en que las conversaciones lograrán estabilizar los mercados, en contraste con

—Pasa a la página 31—